

0.1 Nachteile des Leistungsprinzips

- Gefahr der Überforderung des Einzelnen – ruinöser Wettbewerb
- Rein materielle Ausprägung des Leistungsprinzips
- Was ist Leistung?
 - Der Markt bestimmt Art und Höhe der Leistung,
 - Angebot und Nachfrage als entscheidenes Kriterium,
 - keine moralische Bewertung
- Nicht jeder kann maximale Leistung erbringen, zum Beispiel Alte, Kranke, Behinderte, Schüler
- Rivalität, gesellschaftlicher Unfrieden
- Umweltprobleme, Raubbau an Ressourcen

Ergebnis: Das Leistungsprinzip muss um einen sozialen Ausgleich ergänzt werden. \Rightarrow Sozialer Friede

Eine weitere Voraussetzung, damit das Leistungsprinzip funktioniert, sind offene Märkte.